
 

COMUNE DI CARRARA 
Decorato di Medaglia d’Oro al Merito Civile 

Commissione consiliare 2a “Bilancio e Risorse Economico-finanziarie, Servizi pubblici locali, Trasporto pubblico 
locale e società partecipate, Patrimonio e demanio, Personale e organizzazione, partecipazione e trasparenza, 
Servizi Demografici” 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL 26 aprile 2018 ore 11.00  
 
O.D.G.:  
1) Approvazione verbali sedute precedenti;  
2) Approvazione rendiconto della gestione esercizio 2017 e relativi allegati; 
3) Varie ed eventuali; 
 
Sono presenti i Consiglieri: Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Nives Spattini, Gabriele Guadagni, 
Francesca Rossi, Roberta Crudeli, Andrea Vannucci e Giuseppina Andreazzoli.  
E’ inoltre presente il dott. Stefano Pennacchi. 
Presiede Daniele Del Nero; svolge le funzioni di Segretario Augusto Panighini. 
 
1) Approvazione verbali sedute precedenti;  
Si rinvia l’approvazione dei verbali alla prossima seduta per la presenza di altro segretario. 
 
2) Approvazione rendiconto della gestione esercizio 2017 e relativi allegati; 
Il Presidente invita il dotto. Pennacchi a proseguire l’esposizione per sommi capi del bilancio 
consuntivo 2017. 
La consigliera Andreazzoli interviene affermando che la precedente illustrazione iniziata 
dall’assessore Martinelli è stata a suo vedere troppo scarna e ridotta, anche tenendo conto del 
fatto che il rendiconto 2017 vede il passaggio tra le due amministrazioni. Inoltre la sua richiesta di 
capire in che modo sono evoluti gli incassi dell’Ente nel secondo semestre 2017 è rimasta senza 
risposta. Sui residui attivi e passivi al 31/12/2017 inoltre sarebbe opportuno avere chiarimenti su 
quanta parte è di competenza e quanta invece di esercizi precedenti. 
Interviene il consigliere Vannucci chiedendo in quale parte dell’anno sono stati riscossi i residui 
attivi. 
Il dott. Pennacchi risponde che in merito all’andamento della riscossione, la stessa è stata 
sostanzialmente omogenea nel corso dell’anno, segnalando che il marmo sta riscuotendo in più 
rispetto al passato ed al resto delle entrate, in modo omogeneo, se si eccettuano le entrate 
derivanti dalla cosiddetta “rottamazione” dei ruoli. 
Il consigliere Vannucci domanda a quanto ammontano comparativamente le entrate relative alla 
Tari e al marmo. 
Il presidente da’ lettura dei dati risultanti nella relazione, si evince che i residui attivi relativi alla 
Tari ammontano grosso modo ad una annualità, dipendendo dalle difficoltà di riscossione. 
Il consigliere vannucci domanda se le percentuali di riscossione sono in linea con quelle degli altri 
enti locali, domandandosi se la capacità di riscossione del Comune di Carrara è migliorabile. 
Il dott. Pennacchi afferma che le percentuali sono in linea, il Comune di Carrara rientra nella 
forbice. 
La consigliera Andreazzoli puntualizza che le difficoltà di riscossione per la Tari sono anche dovute 
all’allineamento degli importi chiesti alla cittadinanza a seguito dell’obbligo normativo che 
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comporta l’integrale copertura dei costi del servizio in modo diretto, senza cioè attingere ad altre 
risorse generiche di bilancio. Inoltre è cambiato il metodo di riscossione. 
Il presidente conclude portando a conoscenza della commissione che la richiesta della consigliera 
Andreazzoli di conoscere le grandezze al 30/6 è difficile da soddisfare perché non vi sono dati 
raccolti a quella data, e comunque il dato non sarebbe significativo. 
Chiede se qualcuno ha qualche ulteriore domanda; accertatosi che nessuno ha ulteriori richieste 
mette ai voti la proposta di delibera. 
A favore Del Nero, Bassani, Spattini, Guadagni, Rossi per un totale di 5; 
Contrari nessuno; 
Astenuti Crudeli, Vannucci e Andreazzoli per un totale di 3. 
Si approva pertanto a maggioranza. 
 
3) Varie ed eventuali; 
Niente da discutere per il presente punto all’ordine del giorno. 
 
Seduta terminata alle ore 11.50  
Il Segretario verbalizzante  
f.to Augusto Panighini 
 

Il Presidente della Commissione 2^  
         f.to (Daniele Del Nero) 


